



Todo el equipo de la Carta les desea Felices Fiestas y próspero año nuevo. Les agradecemos su fidelidad y su apoyo. Volvemos el 7 de enero de 2013.

Francia y Turquía: nuevos horizontes para una relación secular



Autor : Laurent Fabius

En el marco de una colaboración con la revista Turkish Policy Quarterly, la Fundación Robert Schuman publica un texto del ministro francés de Asuntos Exteriores Laurent Fabius titulado "Francia y Turquía: nuevos horizontes para una relación secular" aparecido en esta revista el pasado 30 de noviembre, así como una contribución de Nigar Goksel, redactora en jefe de esta revista, sobre las relaciones euroturcas.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Atlas/UE - Igualdad - Televisión - Balcanes **Elecciones** : República Checa **Crisis financiera** : Italia - Eurogrupo - Polonia - Francia - España - Bulgaria - Eslovaquia - Hungría - Estonia **Consejo Europeo** : Conclusiones **Comisión** : Singapur - Empresas - Automóvil **Parlamento** : Finanzas - Presupuesto - Digital - Centroamérica - Patente - Albania **Consejo** : Supervisión bancaria - Competitividad - Diplomacia **Tribunal de Justicia** : Parlamento/Estrasburgo **Alemania** : Fiscalidad/Suiza **Estonia** : Reorganización **Francia** : Presupuesto **Lituania** : Gobierno **Malta** : Disolución **República Checa** : Reorganización **Rumanía** : Gobierno **Reino Unido** : Libor - Energía **Ucrania** : Gobierno **ONU** : Serbia **Eurostat** : Empleo - Inflación - Comercio exterior **Estudios/Informes** : Zona euro - Presupuesto - Demografía **Publicación** : Crimea **Cultura** : Concierto/Viena

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

¡Compre la segunda edición del Atlas permanente de la Unión europea!



La Fundación Robert Schuman publica la segunda edición revisada y ampliada del Atlas permanente de la Unión Europea. Esta obra de referencia presenta la Unión, sus instituciones y cada uno de sus Estados miembro a través de su historia, su cultura y sus realidades estadísticas. Como gran innovación ofrece acceso a una página internet: www.atlas-permanent.eu donde estos datos se actualizan permanentemente, permitiendo disponer en cualquier momento de la información más segura sobre Europa y sus Estados miembro. Pida la obra en línea.. [Leer más](#)

¡Inscríbanse al foro de la paridad!



El próximo 21 de diciembre se celebrará el segundo foro sobre la paridad. Dedicado a la implicación de las mujeres y a su éxito en el mundo profesional, abordará todas las temáticas (contratación, mentoring, igualdad salarial, promoción, acceso a los puestos de dirección y a los Comités ejecutivos, etc.). Se espera la asistencia de más de 2.000 participantes que evocarán las formas de mejorar la igualdad con los mejores expertos a través de talleres y gracias al apoyo de 60 expositores. La inscripción es obligatoria. No quedan más que unos pocos días para inscribirse... [Leer más](#)

Ici l'Europe recibe a Daniel Cohn-Bendit



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe" cuyo invitado fue Daniel Cohn-Bendit, que codirige del grupo de los Verdes en el Parlamento europeo. Daniel Cohn-Bendit responde a las preguntas del presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, hablando de la crisis en Europa y abogando por un mayor federalismo... [Leer más](#)

Futuro europeo de los Balcanes



La Fundación Robert Schuman organiza dos encuentros ante la perspectiva de integración europea de Montenegro y Kosovo. El 19 de diciembre de 2012 con Aleksandar Andrija Pejovic, Secretario de Estado montenegrino negociador jefe de la adhesión a la Unión Europea, sobre "Los retos de la ampliación europea para Montenegro en el contexto de la crisis", y el 20 de diciembre, con Vlora Citaku, ministra de la integración europea de Kosovo, sobre "La perspectiva de integración europea de Kosovo"... [Leer más](#)

Elecciones :

Primera elección presidencial por sufragio universal directo en la República Checa



Los checos acudirán a las urnas los próximos días 11 y 12 de enero para elegir al Presidente de la República por sufragio universal directo por primera vez en su historia. Vaclav Klaus (Partido demócrata-cívico, ODS), que ocupa este cargo desde hace 10 años por haber cumplido dos mandatos consecutivos, no puede volver a presentarse. Si ningún candidato logra la mayoría absoluta el próximo 12 de enero, se celebrará una 2ª vuelta los días 25 y 26 de enero. Se presentan 9 candidatos: Jan Fischer (independiente), antiguo Primer ministro (2009-2010); Jiri Dienstbier (CSSD); Milos Zeman (SPOZ), antiguo Primer ministro (1998-2002); Premysl Sobotka (ODS), vicepresidente del Senado; Karel Schwarzenberg (TOP 09), actual Ministro de Asuntos Exteriores; Zuzana Roithova (KDU-CSL), diputada europea y antigua ministra; Tatana Fischerova (independiente), actriz; Vladimir Franz (independiente), compositor y Jana Bobosikova (SBB)... [Leer más](#)

Crisis financiera :

La deuda de Italia supera los 2 billones de euros



La deuda pública de Italia superó por primera vez la barrera de los 2 billones de euros en octubre de 2012, según un documento publicado el 14 de diciembre de 2012 por el Banco central de Italia. Se situó en 2.014,693 billones de euros en octubre de 2012, frente a los 1.995,143 billones de euros de septiembre de 2012 y 1 916,402 en octubre de 2011. Aunque Italia se benefició estos últimos meses de una tendencia a la baja de los tipos de interés en las operaciones de financiación de su deuda, éstos se mantienen elevados con respecto a otros países de la zona euro... [Leer más](#)

Resultados del Eurogrupo sobre Chipre y Grecia



Los 17 ministros del Eurogrupo señalaron el 13 de diciembre de 2012 estar satisfechos con las reformas emprendidas por Chipre para sanear su economía y declararon que pronto se concluiría un acuerdo para

una asistencia financiera. También aprobaron el desbloqueo del segundo tramo de ayuda del segundo plan de ayuda a Grecia, por un importe de 49.100 millones de euros, de los que 34.300 millones se entregarán en los próximos días... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La Dieta aprueba el presupuesto 2013 del gobierno polaco



El 12 de diciembre de 2012, la Dieta, cámara baja del parlamento polaco, aprobó el presupuesto 2013 por 233 votos contra 221. Este presupuesto prevé, entre otras cosas, un crecimiento del 2,2% del PIB, un aumento de las exportaciones de un 4%, de las importaciones de un 2,8%, de la demanda interior de un 1,7% y de la inversión de un 0,7% así como una inflación de un 2,7% de media. En cuanto al empleo debería aumentar un 0,2% y el salario bruto medio en la economía nacional de cerca de un 4,6%... [Leer más](#)

Disminución del empleo asalariado francés el tercer trimestre 2012



El 11 de diciembre de 2012, el Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos francés (INSEE) publicó sus estimaciones sobre el empleo asalariado el tercer trimestre de 2012. Según éstas, el tercer trimestre confirma la bajada registrada el segundo trimestre (-16 000 puestos) con una reducción de 47 000 puestos. En la industria, el empleo disminuye un 0,2% (-5 500 puestos)... [Leer más](#)

Nuevo récord de la deuda pública en España



El 14 de diciembre de 2012, el Banco de España anunció que la deuda pública del país había alcanzado a finales de septiembre un nuevo récord histórico, el 77,4% del PIB. La deuda aumentó 10,7 puntos con respecto al mismo período del año anterior, superando ampliamente el límite fijado por el Pacto de estabilidad de la Unión Europea (60%)... [Leer más](#)

Informe del FMI sobre Bulgaria



El 13 de diciembre de 2012, el FMI entregó su informe sobre la economía búlgara. Menciona los aspectos positivos (finanzas públicas sanas, una mejor absorción de los fondos europeos) y negativos (un crecimiento débil, un paro elevado, un entorno empresarial y financiero incierto). Adelanta algunas medidas que se pueden adoptar para consolidar los primeros y mejorar los segundos: ahorrar los excedentes presupuestarios, fomentar las privatizaciones, reforzar la solidez y la eficacia del sistema bancario, aumentar los gastos en infraestructuras o reformar el mercado de trabajo... [Leer más](#)

El parlamento eslovaco aprueba el presupuesto 2013



El 13 de diciembre de 2012, el parlamento eslovaco aprobó el presupuesto 2013 que prevé una importante reducción del déficit público al 2,94% del Producto Interior Bruto, en lugar del casi 4,6% esperado en 2012. "El presupuesto se basa en el principio de solidaridad, incluyendo medidas de austeridad contra los monopolios, los bancos, las sociedades y las personas con rentas altas", declaró el Primer ministro Robert Fico... [Leer más](#)

Presupuesto de austeridad en Hungría



El 11 de diciembre de 2012, el parlamento húngaro adoptó, por 278 votos a favor, 79 en contra y 1 abstención, el presupuesto 2013, basado en una previsión de déficit público de un 2,7% del Producto Interior Bruto, un crecimiento del 0,9 % del PIB, y una tasa de inflación del 5,2%... [Leer más](#)

Estonia aprueba el presupuesto 2013 con un déficit público de un 0,7% del PIB



El 12 de diciembre de 2012, el Riigikogu (parlamento estonio) adoptó, por 55 votos a favor y 37 en contra, la ley de finanzas para 2013 que se basa en un déficit de las finanzas públicas del 0,7% del Producto Interior Bruto. El proyecto de presupuesto gubernamental se adoptó por 55 votos contra 37. El PIB de Estonia debería crecer un 3% en 2013. Sus gastos se elevarán a 7.700 millones de euros, o sea un 1,1% más que en 2012, y sus rentas a 7.500 millones de euros, lo que supone una subida del 2,2%... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Principales decisiones del Consejo europeo



Los días 13 y 14 de diciembre de 2012, los 27 jefes de Estado y de gobierno se pusieron de acuerdo sobre una hoja de ruta para la realización de la Unión Económica y Monetaria, basada en una integración más estrecha y en una mayor solidaridad. Se invitó al Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, a entregar en junio de 2013 sus propuestas sobre la coordinación de las reformas nacionales, la dimensión social de la UEM, los contratos de competitividad y de crecimiento y el refuerzo del mercado único. El Consejo Europeo ha iniciado sus trabajos relativos al Semestre Europeo 2013 basándose en el Estudio Anual sobre el Crecimiento de la Comisión. Ha decidido asimismo iniciar sus labores relativas al mayor desarrollo de la Política Común de Seguridad y Defensa de la Unión Europea (PSDC) y en diciembre de 2013 volverá a tratar la cuestión... [Leer más](#)

Comisión :

Acuerdo de libre comercio entre la UE y Singapur



La Unión Europea concluyó el 16 de diciembre de 2012, después de más de dos años de negociaciones, un acuerdo de librecambio con Singapur, su 13º socio comercial más importante, y donde hay presentes más de 8 000 empresas europeas, según indicó la Comisión Europea. El acuerdo, que aún deben aprobar las autoridades políticas de ambas partes, se ha cerrado después de unas últimas negociaciones en Singapur entre el Comisario europeo de Comercio, Karel de Gucht, y el ministro de Comercio de Singapur, Lim Hng Kiang. Los intercambios de bienes y servicios entre la Unión Europea y Singapur se elevan a cerca de 74.000 millones de euros. Estos intercambios crecieron un 40% entre 2009 y 2011 y la balanza comercial de la UE con este país es excedentaria... [Leer más](#)

Derecho de sociedades europeo y normas del gobierno de las empresas



La Comisión publicó el 12 de diciembre de 2012 un plan de acción con el fin de establecer un marco jurídico que permita una mayor implicación de los accionistas y una mejor viabilidad de las empresas. La Comisión piensa reforzar en primer lugar la transparencia de la gobernanza de las empresas con el fin de que las empresas informen mejor a los accionistas y al público, y que aquellas estén más al tanto de las políticas de sus inversores. Se debe aumentar la implicación de los inversores, particularmente en cuanto a las remuneraciones. Por último, con el fin de apoyar el crecimiento de las empresas europeas, se deben facilitar las operaciones transfronterizas prestando una atención particular a las PYMES... [Leer más](#)

La Comisión se ataca a los obstáculos fiscales que entorpecen la transferencia de vehículos particulares entre Estados



En una comunicación del 14 de diciembre de 2012, la Comisión destaca que la falta de armonización de los impuestos que se aplican a los coches particulares provoca una fragmentación del mercado único pero también un riesgo de doble imposición para los individuos y las empresas. En 2010, estos impuestos representaron cerca del 1,9% de los ingresos fiscales globales de los Estados miembro. Por otro lado, la Comisión enuncia las "reglas de base que se deben respetar" y las "mejores prácticas" que los Estados miembro deberían aplicar, particularmente las relativas al reembolso de una parte del impuesto de matriculación de los vehículos que se trasladen con carácter

permanente de un país a otro... [Leer más](#)

Parlamento :

Luz verde del Parlamento europeo a la tasa sobre las transacciones financieras



El 12 de diciembre de 2012, los diputados europeos aprobaron por 533 votos a favor, 91 en contra y 32 abstenciones, la propuesta del Consejo que autoriza una cooperación reforzada en el ámbito del impuesto sobre las transacciones financieras en 11 Estados miembro de la zona euro (Austria, Bélgica, Estonia, Francia, Alemania, Grecia, Italia, Portugal, Eslovaquia, Eslovenia, España). Estos Estados representan cerca del 90% del PIB de la zona euro... [Leer más](#)

El Parlamento europeo aprueba el presupuesto



El 12 de diciembre de 2012, los diputados europeos aprobaron el paquete presupuestario que prevé cubrir los atrasos de los créditos de pago del presupuesto 2012 por un importe de 6.100 millones de euros, el pago en 2013 de los 2.900 millones de euros que faltan para cubrir estos mismos atrasos y la adopción del presupuesto 2013. Los diputados adoptaron así un presupuesto 2013 de 132.200 millones de euros en créditos de pago, que suponen el 0,99% de la renta nacional bruta europea... [Leer más](#)

Culminación del Mercado Único Digital



Los diputados europeos adoptaron el 11 de diciembre de 2012 un informe que propone varias medidas sociales, económicas, tecnológicas y fiscales con el fin de sacar plenamente provecho del comercio electrónico, aún muy fragmentado en Europa. Las pistas retenidas son, entre otras, apoyar a las PYMEs con el fin de que se puedan apropiar mejor del funcionamiento del comercio electrónico y así desarrollarse, la seguridad de las transacciones transfronterizas, particularmente en materia de entrega y en materia de IVA, un IVA más bajo para los productos culturales electrónicos y mejores mecanismos de resolución de litigios... [Leer más](#)

Aprobación del acuerdo de asociación UE-América central



El 11 de diciembre de 2012, después de cinco años de negociaciones, el Parlamento europeo ratificó el acuerdo de asociación entre la Unión Europea y América central (Costa Rica, Guatemala, Honduras, Panamá, Nicaragua y el Salvador) que permitirá la apertura de los mercados en ambas regiones y debería facilitar el acceso de las empresas europeas a sectores-clave para el empleo y el crecimiento. Los diputados europeos también ratificaron el acuerdo de libre comercio con Perú y Colombia, firmado el 26 de junio de 2012, que implica la eliminación progresiva de los derechos de aduana sobre las exportaciones y las importaciones, así como la liberalización de los mercados de servicios y los mercados públicos. Estos acuerdos también deben promover el respeto de los derechos humanos y de los derechos sociales, y favorecer la protección del medio ambiente y la integración regional en América latina... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ha nacido la patente europea



El 10 de diciembre de 2012, los 27 ministros de competitividad concluyeron un acuerdo político que permite la creación de una patente unitaria europea. Al día siguiente, los diputados europeos aprobaron tres textos sobre la patente única, su régimen lingüístico y la jurisdicción competente. El mismo día, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechazó los argumentos de Italia y de España, que impugnaban el régimen lingüístico trilingüe (alemán, inglés, francés) de esta patente. El 17 de diciembre, los ministros aprobaban definitivamente dos reglamentos que permiten la puesta en ejecución de la patente única. La patente europea debería entrar en vigor el 1 de enero de 2014, después de más de 30 años de negociaciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

"Si, pero" al estatuto de candidato de Albania



En una resolución no legislativa adoptada el 13 de diciembre de 2012, los diputados europeos han estimado que se debería reconocer a Albania el estatuto de país candidato a la adhesión a la Unión Europea. Sin embargo, este reconocimiento sólo deberá hacerse si Albania adopta las reformas administrativas, judiciales y políticas necesarias para la democratización y la modernización del país. Albania también debe mantener sus esfuerzos en materia de protección de las minorías. Las elecciones legislativas de 2013 se observarán con detenimiento y serán consideradas como un indicador de la madurez política del país... [Leer más](#)

Consejo :

Acuerdo sobre la supervisión bancaria única



Los 27 ministros de economía y finanzas aprobaron el 13 de diciembre de 2012 dos textos con vistas a establecer un Mecanismo único de supervisión del sector bancario a escala europea. El primero confiere un papel de vigilancia al Banco Central Europeo, y el segundo reforma la Autoridad bancaria europea... [Leer más](#)

Patente europea, Mercado único, aduanas, innovación e investigación



Los días 10 y 11 de diciembre de 2012, los ministros de industria e investigación confirmaron el acuerdo político sobre la patente única europea. Adoptaron las conclusiones respecto a las prioridades del paquete Mercado Único II: redes de transporte y de energía plenamente integradas; la movilidad transfronteriza de los ciudadanos y de las empresas; una economía digital y la promoción del empresariado social, particularmente a través de la instauración de la confianza de los consumidores. Aprobaron el lanzamiento de una serie de acciones aduaneras con vistas a combatir las violaciones a la propiedad intelectual, se pusieron de acuerdo sobre la base del programa aduanero para 2014-2020, sobre el programa específico de apoyo a la investigación y la innovación para 2014-2020 y sobre la agenda estratégica de innovación del Instituto europeo de innovación y tecnología... [Leer más](#)

Oriente Medio, Siria, Mali



El 10 de diciembre de 2012, los 27 Ministros de Asuntos Exteriores prepararon la Cumbre UE-RUSIA que tendrá lugar el próximo 21 de diciembre. Pidieron a Israel y a Palestina que lleguen a un acuerdo común. Según ellos, una paz estable entre ellos pasa inevitablemente por una solución a dos Estados. Respecto a Siria, los ministros recibieron a Ahmed Moaz Al-Khatib, presidente de la coalición nacional de las fuerzas de oposición revolucionaria siria, reconociéndolo así como interlocutor legítimo del pueblo sirio. Muy preocupados por la situación en Mali, aprobaron el concepto de gestión de crisis con vistas a una operación que asegure la formación militar de las fuerzas armadas malienses... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

La sede del Parlamento europeo está en Estrasburgo



El 13 de diciembre de 2012, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea anuló una resolución del Parlamento europeo que había decidido dividir las sesiones plenarias de octubre de 2012 y 2013 para limitar el tiempo de presencia de los diputados europeos en Estrasburgo. A partir de ahora todas las sesiones plenarias del Parlamento europeo deben celebrarse en Estrasburgo, que se mantiene, conforme a los tratados, como sede del Parlamento europeo... [Leer más](#)

Alemania :

No hay acuerdo fiscal germano-suizo

Se ha abandonado definitivamente el 12 de diciembre de 2012 el proyecto de acuerdo fiscal entre Alemania y Suiza tras el fracaso de



una tentativa de conciliación en Alemania entre la mayoría gubernamental que apoyaba el texto y la oposición de izquierdas que lo rechazaba. El gobierno alemán había acudido a una comisión de conciliación para tratar de salvar este texto que había rechazado a finales de noviembre de 2012 la cámara alta del parlamento alemán (Bundesrat)... [Leer más](#)

Estonia :

2 nuevos ministros en Estonia



El ministro estonio de Asuntos sociales, Hanno Pevkur, ha sido nombrado Ministro de Justicia el 10 de diciembre de 2012 por el presidente Toomas Hendrik Ilves, sustituyendo en el puesto a Kristen Michal, que dimitió después de un caso de financiación ilegal de partido político. Al Sr. Pevkur le sustituye en Asuntos sociales Taavi Roivas, presidente de la comisión de Asuntos europeos en el Riigikogu (parlamento)... [Leer más](#)

Francia :

Se aprueba en segunda lectura el proyecto de presupuesto 2013 en la Asamblea Nacional



El 14 de diciembre de 2012 se adoptó en segunda lectura el proyecto de presupuesto 2013 en la Asamblea nacional. Este proyecto prevé 24.000 millones de euros de subidas de impuesto repartidas entre hogares y empresas así como 10.000 millones de ahorros en los gastos. El Senado lo examinará el 18 de diciembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lituania :

El nuevo gobierno lituano presta juramento



El 12 de diciembre de 2012, el nuevo gobierno lituano prestó juramento después de que el parlamento hubiera aprobado su programa para 2012-2016 por 83 votos a favor, 39 en contra y 9 abstenciones. Este programa parece "tener en cuenta la situación económica y financiera, y se pondrá en marcha con éxito", según precisó el Primer ministro A. Butkevicius. Al término de las elecciones legislativas de los pasados días 14 y 28 de octubre, el decimosexto gobierno lituano está compuesto por el Partido Social democrático (LSDP), el Partido del trabajo (DP), el Partido orden y justicia (TT) y el Partido Acción electoral polaca de Lituania (LLRA). 2 de los 15 miembros serán mujeres... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Malta :

Disolución del Parlamento el 7 de enero y nuevas elecciones el 9 de marzo 2013



El 10 de diciembre de 2012, el parlamento maltés votó contra el presupuesto 2013 propuesto por el gobierno. Este último, que se queda en minoría, pidió la disolución del Parlamento que tendrá lugar el 7 de enero y nuevas elecciones legislativas para el 9 de marzo de 2013. El Primer ministro Lawrence Gonzi presentó su dimisión al presidente Jorge Abela el 11 de diciembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

República Checa :

3 nuevos ministros en la República Checa



El 12 de diciembre de 2012, durante una ceremonia retransmitida en directo por la televisión pública, el Presidente checo Vaclav Klaus nombró a Karolina Peake, presidenta del partido LIDEM (de centro derecha), Ministra de Defensa, a Zbynek Stanjura (ODS) Ministro de Transportes y a Petr Mlsna (sin etiqueta) ministro sin cartera que ocupará el puesto de jefe del Consejo legislativo del gobierno, que queda vacante tras la marcha de Karolina Peake... [Leer más](#)

Rumanía :

Victor Ponta, nombrado Primer ministro en Rumanía



El Presidente rumano Traian Basescu encargó el 17 de diciembre de 2012 al Primer ministro saliente Victor Ponta que formase un nuevo gobierno, alejando los temores de una nueva crisis política. La coalición de centro izquierda que dirige el Sr. Ponta, la Unión social-liberal (USL), recogió cerca del 60% de los votos en las elecciones legislativas del pasado 9 de diciembre... [Leer más](#)

Reino Unido :

Primeras detenciones en el marco del escándalo de Libor



El 11 de diciembre de 2012, fueron detenidas tres personas en el marco de la investigación de Libor, según anunció en un comunicado la Oficina británica de lucha contra el fraude (SFO). Tres hombres de nacionalidad británica, de 33, 41 y 47 años, "fueron detenidos y trasladados a una comisaría de policía de Londres para ser interrogados en conexión con la investigación sobre la manipulación del Libor". Estas primeras detenciones marcan una nueva fase en la actuación de las autoridades en el escándalo que estalló a finales de junio de 2012, cuando el banco Barclays reveló que iba a pagar 290 millones de libras de multa para poner fin a una investigación de los reguladores británicos y americanos sobre la manipulación de los tipos interbancarios británico Libor y europeo Euribor entre el 2005 y el 2009... [Leer más](#)

Autorización de perforaciones de gas pizarra



El ministerio británico de Energía dio su autorización el 13 de diciembre de 2012 para que se retomen las perforaciones exploratorias de gas pizarra por fractura hidráulica, pero combinándolo con nuevos controles para evitar los riesgos sísmicos... [Leer más](#)

Ucrania :

Ucrania: Mykola Azarov reelegido para el cargo de Primer Ministro



El 13 de diciembre de 2012, el parlamento ucraniano confirmó la prórroga del Primer ministro dimisionario Mykola Azarov, en una agitada sesión. Apoyaron su candidatura 252 diputados, más que los 226 votos que se necesitaban. Esta votación debía haberse celebrado la víspera pero se retrasó debido a las violentas peleas que se produjeron en el hemiciclo entre los diputados de la oposición y los del partido en el poder, el Partido de las regiones. Los tres partidos de la oposición - La alianza batkivchtchina cercano a Yulia Timochenko, el partido Udar del boxeador Vitali Klitschko y el movimiento nacionalista Svoboda - que cuentan en sus filas con más de 170 diputados, dijeron que no habían votado por el Sr. Azarov. En una resolución adoptada el 13 de diciembre de 2012, el Parlamento europeo lamenta que "las elecciones legislativas [...] no hayan cumplido con las normas internacionales." El país "debe probar su compromiso con una democracia real antes de que pueda firmarse un acuerdo"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

ONU :

Un antiguo comandante serbio condenado a perpetuidad por el TPIY



El 12 de diciembre de 2012, Zdravko Tolimir, antiguo comandante adjunto del Ejército serbio de Bosnia (VRS), ha sido condenado por la sala II del tribunal de primera instancia del Tribunal Penal Internacional para la ex-Yugoslavia (TPIY) a cadena perpetua. Se le ha reconocido culpable de genocidio, crímenes contra la humanidad y crímenes de guerra cometidos en 1995 en los enclaves de Srebrenica y de Zepa en Bosnia Herzegovina... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eurostat :

El empleo baja un 0,2% en la zona euro y la UE



Según las cifras publicadas por Eurostat el 14 de diciembre de 2012, el empleo en la zona euro y en la Unión Europea se contrajo un 0,2% el tercer trimestre de 2012. La construcción es el sector más afectado... [Leer más](#)

La tasa de inflación anual de la zona euro baja de 2,2% (UE: 2,4%)



Según las cifras publicadas por Eurostat el 14 de diciembre de 2012, baja la tasa anual de inflación en noviembre al 2,2% en la zona euro y al 2,4% en la Unión Europea. Esta tasa es inferior al 1% en Grecia y en Suecia y superior al 5% en Hungría... [Leer más](#)

Excedente de 10.200 millones de euros de comercio de la zona euro



Según las estimaciones para el mes de octubre de 2012 publicadas por Eurostat, la zona euro registró un excedente en el comercio internacional de bienes de 10.200 millones de euros con el resto del mundo, comparado a -700 millones en octubre de 2011. En octubre de 2012 con respecto a septiembre de 2012, las exportaciones corregidas de calendario disminuyeron un 1,4%, mientras que las importaciones aumentaron un 0,6%. En lo que respecta a la Unión Europea en el mes de octubre de 2012, el déficit sería de 9.400 millones de euros, contra -11.300 millones en octubre de 2011. En octubre de 2012 con respecto a septiembre de 2012, las exportaciones corregidas de calendario bajaron un 1,7%, mientras que las importaciones aumentaron un 0,3%... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Zona Euro: medidas inmediatas para un gobierno eficaz



Synopia, en una contribución publicada el 10 de diciembre de 2012, reúne a un grupo de eminentes expertos en asuntos europeos en torno a una serie de reflexiones sobre la nueva gobernanza, y propone 4 series de medidas inmediatamente aplicables para reformar las prácticas institucionales de la UE sin modificar los tratados. Sugiere, a partir de una iniciativa francoalemana, que el Eurogrupo, con un Presidente a tiempo completo, portavoz de la zona euro, sea donde se logre una mayor concertación de las políticas económicas y que disponga de una fuerte autoridad política; que sea en las cumbres de la zona euro donde se discutan las grandes orientaciones de las políticas nacionales; que la Comisión refuerce sus instrumentos estadísticos, simplifique los acumulados estos últimos años y sea el órgano independiente necesario para una mejor coordinación de las políticas nacionales; y por último que se asocie mejor a los parlamentos nacionales a las decisiones europeas de sus gobiernos, al trabajo del presidente del eurogrupo y que se reúnan específicamente en el formato de la zona euro... [Leer más](#)

El Tribunal de cuentas europeas se muestra satisfecha por el seguimiento de los informes de auditoría



La Comisión Europea ha tenido en cuenta y ha aplicado la gran mayoría de las recomendaciones del Tribunal de Cuentas europeo, según un informe de éste último publicado el 14 de diciembre de 2012. Este informe titulado "Informe de seguimiento de los informes especiales del Tribunal de Cuentas europeo" analiza la aplicación, por parte de la Comisión, de las recomendaciones de siete informes especiales del Tribunal, entre 2003 y 2009. Así, el Tribunal de Cuentas destaca sobretodo que ha mejorado la gestión financiera de una serie de ámbitos del presupuesto de la Unión Europea... [Leer más](#)

Por qué no hay más niños en Alemania



El instituto alemán de demografía (Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung) ha publicado un nuevo estudio que analiza la evolución demográfica en Alemania y las razones por las cuales hay cada vez menos niños desde los años 1970. Las razones son diversas y no se pueden generalizar para toda Alemania. La principal razón es la evolución de

las mentalidades. Algunos privilegian su carrera profesional en detrimento de la construcción de una familia pensando que es incompatible educar bien a sus hijos y trabajar al mismo tiempo... [Leer más](#)

Publicación :

Crimea entre Rusia y Ucrania



La colección Voisinages européens publicó, con el apoyo de la Fundación Robert Schuman, una obra de Emmanuelle Armandon titulada "La Crimée entre Russie et Ukraine, un conflit qui n'a pas eu lieu". A través del estudio del movimiento secesionista que surgió en la región a principios de los años 1990, el autor analiza el embrollo de Crimea y las amenazas que la "cuestión de Crimea" entrañan en la estabilidad del nuevo Estado ucraniano y en sus relaciones con Rusia... [Leer más](#)

Cultura :

Concierto de Año Nuevo 2013



El concierto de Año Nuevo 2013 de la Orquesta Filarmónica de Viena, el concierto anual de música clásica más popular, lo dirigirá por segunda vez el director de orquesta Franz Welser-Möst, director musical de la Orquesta de Cleveland y de la Ópera Estatal de Viena. Como cada año, la inscripción a la lotería para tratar de asistir al Concierto de Año Nuevo 2014 se abrirá del 2 al 23 de enero 2013... [Leer más](#)

Agenda :



17 de diciembre
Bruselas
Consejo "Medio Ambiente"



18 al 20 de diciembre
Bruselas
Consejo "Agricultura y Pesca"



20 y 21 de diciembre
Bruselas
Consejo "Transportes, Telecomunicaciones y Energía"



21 de diciembre
Bruselas
Cumbre UE-Rusia

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Audrey Gahéry, Louis Hancisse, Pierre-Yves Luminet,
Gaudérique Traub, Laurène Vernet

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest

Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)